



Mi Universidad

ENSAYO

NOMBRE DE LA ALUMNA: NELY LUCINDA ORTIZ DIAZ.

NOMBRE DEL TEMA: UNIDAD III.

PARCIAL: 1°

NOMBRE DE LA MATERIA: MERCADOS FINANCIEROS.

NOMBRE DEL PROFESOR: ICEL BERNARDO LEPE ARRIAGA.

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: ADMINISTRACION Y ESTRATEGIAS DE NEGOCIOS.

CUATRIMESTRE: 7°

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS A 29 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2024.

“INTRODUCCION”

En este presente trabajo daré a conocer los temas abordados de la unidad III, ya que nos será de gran ayuda más adelante a lo largo de nuestra vida, por ello es muy importantes y a la vez interesantes para cada uno de nosotros como alumnos y profesionales que seremos, es muy importante conocer acerca del mercado de capital ya que está diseñado para la formación de capital social, la adquisición de activos o bien para el desarrollo de proyectos a largo plazo por parte del emisor ya que la mayoría de los expertos financieros concuerdan en que el mediano y largo plazo son períodos superiores a un año, por ende, el mercado de capitales contempla esta cualidad del tiempo, así también podemos conocer sus conceptos y características ya que se caracteriza por sus diferentes grados de riesgo y rendimientos por que el mercado de capitales es un tipo de mercado financiero donde se realiza la compra venta de títulos valor, activos financieros de empresas y otras unidades económicas como son las acciones, obligaciones y títulos de deuda a largo plazo, así también otorga a los inversores la posibilidad de participar como socios proporcionalmente en el capital de la empresa invertido, por lo tanto, el mercado de capitales es una herramienta básica para el desarrollo económico de una sociedad, ya que mediante él, se hace la transición del ahorro a la inversión; moviliza recursos principalmente de mediano y largo plazo, desde aquellos sectores que tienen dinero en exceso ahorradores o inversionistas hacia las actividades productivas como empresas, sector financiero, gobierno mediante la compraventa de títulos valores, así también la bolsa de valores ofrecen al público y a sus miembros facilidades, mecanismos e instrumentos en la negociación de títulos de valores susceptibles de oferta pública, a precios determinados mediante subasta, en ella se llevan a cabo las operaciones del mercado de valores organizado en México, siendo su objeto el facilitar las transacciones con valores y procurar el desarrollo del mercado, fomentar su expansión y competitividad por ello es muy importante analizar cada uno de estos temas ya que también están las acciones que representan los instrumentos financieros más representativos en su uso y operación en el marco del sistema financiero mexicano; específicamente del mercado de capitales; y de los Instrumentos de renta variable, constituyéndose en una fuente de financiamiento muy socorrida por las empresas emisoras que requieren fondos para poder tener un mejor desarrollo y crecimiento económico dentro de los múltiples beneficios que espera la sociedad mexicana, específicamente hablando de los inversores o compradores de títulos que son los que las financian, por lo tanto hay que saber y conocer más acerca de mercado de capital.

“MERCADO DE CAPITALES”

Un mercado de capitales es un mercado financiero en el que se compran y venden deudas a largo plazo o valores respaldados por acciones, es decir, el mercado de capitales está diseñado para la formación de capital social, la adquisición de activos o bien para el desarrollo de proyectos a largo plazo por parte del emisor ya que la mayoría de los expertos financieros concuerdan en que el mediano y largo plazo son períodos superiores a un año, por ende; el mercado de capitales contempla esta cualidad del tiempo, por lo tanto se caracteriza por sus diferentes grados de riesgo y rendimientos así que el mercado de capitales es un tipo de mercado financiero donde se realiza la compra venta de títulos valor, activos financieros de empresas y otras unidades económicas como son las acciones, obligaciones y títulos de deuda a largo plazo y también otorga a los inversores la posibilidad de participar como socios proporcionalmente en el capital de la empresa invertido ya que el mercado de capitales es una herramienta básica para el desarrollo económico de una sociedad, ya que mediante él, se hace la transición del ahorro a la inversión, moviliza recursos principalmente de mediano y largo plazo, desde aquellos sectores que tienen dinero en exceso ahorradores o inversionistas hacia las actividades productivas empresas, sector financiero, gobierno, mediante la compraventa de títulos valores, como es sabido, por medio de una mayor propensión al ahorro, se genera una mayor inversión, debido a que se producen excedentes de capital para los ahorradores, los cuales buscan invertirlos y generar mayor riqueza así que la bolsa de valores ofrecen al público y a sus miembros facilidades, mecanismos e instrumentos en la negociación de títulos de valores susceptibles de oferta pública, a precios determinados mediante subasta, en ella se llevan a cabo las operaciones del mercado de valores organizado en México, siendo su objeto el facilitar las transacciones con valores y procurar el desarrollo del mercado, fomentar su expansión y competitividad, así también cuando se crea una empresa, sus fundadores por lo general invierten su dinero en el negocio; quizá también inviten a algunos miembros de su familia o amigos a invertir capital accionario en el negocio. A esto se le conoce como capital accionario privado, puesto que el negocio es privado y los propietarios no pueden vender sus acciones al público, por lo tanto, los negocios más jóvenes usan el financiamiento de deuda que ofrecen las instituciones financieras, y tendrán mayores posibilidades de obtener préstamos si tienen invertido el capital accionario suficiente así que con el paso del tiempo, los negocios suelen conservar una gran parte de sus utilidades y las reinvierten

para sustentar su expansión, este es otro medio de aumentar el capital accionario de la empresa, por lo tanto el mercado financiero es el lugar, mecanismo o sistema en el cual se compran y venden cualquier activo financiero así también los mecanismos financieros pueden funcionar sin contacto físico, a través de teléfono, fax, ordenador, ya que las acciones representan los instrumentos financieros más representativos en su uso y operación en el marco del sistema financiero mexicano; específicamente del mercado de capitales; y de los Instrumentos de renta variable, constituyéndose en una fuente de financiamiento muy socorrida por las empresas emisoras que requieren fondos para poder tener un mejor desarrollo y crecimiento económico dentro de los múltiples beneficios que espera la sociedad mexicana, específicamente hablando de los inversores o compradores de títulos que son los que las financian por lo tanto las acciones son títulos o instrumentos financieros que, en conjunto de series, representan una parte alícuota del capital social de una empresa, los cuales son colocados y negociados entre el gran público inversionista a través de la infraestructura proporcionada por la Bolsa Mexicana de Valores cuyo objetivo es la obtención del financiamiento, es por ello que el Derechos Corporativos relacionados con la participación en asambleas o designación de un representante con voz y voto; salvo en aquellas series que limitan este derecho, especialmente cuando se trata de empresas consideradas estratégicas en cuyas decisiones no pueden participar accionistas extranjeros, por lo cual se emiten series con derechos neutros o limitados, esto significa que de dicho número de cuenta se conformarán los títulos, físicos, o más generalmente denominado anotaciones de cuenta correspondientes, además, en dicho número de cuenta se abonarán los dividendos, se acudirán a las ampliaciones de capital, se efectuarán la compra-venta de nuevos títulos, así también podemos conocer la valuación de acción es una herramienta que se utiliza para estimar el precio de un activo, considera varios elementos relacionados con el desempeño de la empresa, así como el contexto de la misma, con la finalidad de obtener la información necesaria y suficiente para tomar decisiones sobre invertir o no en la compañía; o bien, realizar fusiones o adquisiciones, los tenedores de acciones siempre esperan ser recompensados con aumento de efectivo y con el incremento del valor de las acciones, ya que se puede definir el mercado financiero como aquel mecanismo a través del cual se realiza el intercambio o transacción de activos financieros y se determina su precio, siendo irrelevante si existe un espacio físico o no, es decir, es el lugar físico, o virtual donde se compran y se venden los activos financieros y donde se pone el precio de cada uno de ellos por ello los mercados financieros tienen una

finalidad muy clara, que es la colocar en el mismo mercado a todos los compradores y vendedores interesados en intervenir en alguna de las transacciones que se permiten, por ello en este mercado se conectan las personas o empresas que necesitan financiación con las que poseen excedentes y que quieren comprar esos activos con el objetivo de conseguir una rentabilidad posterior, por esta razón, el objetivo primordial del mercado financiero es canalizar el ahorro de las personas hacia las empresas o países que poseen necesidades de financiación para desarrollar proyectos y desarrollar sus necesidades, de tal manera que las personas que aportan esa financiación posean buenas remuneraciones por ello, así que el funcionamiento de los mercados financieros se basa en la ley de la oferta y la demanda, de forma que una persona solo podrá comprar un activo si existe otra que desea venderlo, por lo tanto el precio de estos activos también se determina en relación a esta ley, de esta forma, cuando un producto posee mucha demanda y hay poca oferta, el precio subirá, por el contrario, el precio bajará hasta el punto que es posible que nadie pueda comprarlo, a través de los mercados organizados se logran reducir los costes de transacción, es decir, los costes asociados a la negociación de los activos financieros es así como los títulos que representan el capital invertido en una compañía se conocen como acciones y pueden tener diferentes características dependiendo del poder de votación que el poseedor de las acciones tenga en la empresa, las utilidades a las que tiene acceso o el porcentaje de la empresa que representa. Por ejemplo, las acciones comunes u ordinarias son aquellas que, de acuerdo con los estatutos sociales de la emisora, no tienen calificación o preferencia alguna ya que, en el caso de las empresas públicas, el intercambio de acciones se realiza en mercados organizados que operan con reglas transparentes y están abiertos al público inversionista, es decir, cualquier persona o entidad que cumpla con los requisitos establecidos por dichos mercados puede participar en ellos. Para que una empresa coloque o "liste" sus acciones en la BMV tiene que acudir a una casa de bolsa, quien además de brindarle asesoría en la colocación de sus acciones, es la encargada de realizar las operaciones de compra y venta a nombre de los inversionistas, también las acciones representan una parte de una compañía y por ello los inversionistas asignan un valor o precio para cada una de ellas. Los poseedores de estos títulos ganan si sube el precio de dicha acción o si la empresa realiza un reparto de utilidades, a través del pago de dividendos. La interacción entre la demanda y oferta de acciones determina el precio de las mismas en el mercado, de igual forma, las acciones de empresas mexicanas pueden comprarse en mercados estadounidenses a través de certificados de depósito

estadounidenses (ADR9, por sus siglas en inglés). También esta lo que es la renta fija que es el poseedor de estos valores se convierte en acreedor de la sociedad emisora, teniendo prioridad ante los accionistas respecto al cobro de la deuda en caso de liquidación de la sociedad y el inversor puede conocer el riesgo que asume a partir de la calificación crediticia o "rating" otorgada por auditoras independientes como Moody's o Standard and Poor's (S&P). por lo tanto, el mercado de deuda pública es el formado por los activos que emite el Estado, a través del Tesoro Público, con el fin de financiar su déficit. En la actualidad es uno de los más importantes dentro de cualquier sistema financiero, por lo que supone una de las principales alternativas de inversión para los inversores institucionales nacionales y extranjeros, por ello la emisión de deuda pública se puede realizar mediante subasta competitiva; oferta pública, una vez fijadas las condiciones de la emisión; o mediante métodos competitivos entre un número restringido de entidades autorizadas, que adquieran compromisos de aseguramiento de la emisión o de contrapartida en el mercado secundario, así que también tenemos la Renta Fija No Estatal que tienen valores incluidos dentro de este mercado son muy diversos y poseen características muy diferentes, destacando tanto los emitidos al descuento (con rendimiento implícito) como los pagaderos por cupones periódicos, para que los inversionistas que posean acciones y deseen venderlas, se verían obligados a hacerlo con un descuento del valor original, casi como si la empresa no fuera pública, por lo tanto también tenemos al mercado de capital de riesgo que reúne a los negocios privados que necesitan financiamiento de capital accionario y a los fondos VC dispuestos a ofrecer financiamiento, aun así, la mayoría de las propuestas son rechazadas, debido a que los fondos VC reconocen que la mayoría de los nuevos negocios al final fracasan, ya que Los fondos de inversión que se encuentran compuestos por instrumentos de capitales, conocidos también como fondos de inversión comunes, se componen de fondos de inversión de renta variable y fondos de inversión de capitales. También las acciones son emitidas en masa o en serie y cuentan con títulos accesorios llamados cupones, quien compra una acción se convierte el copropietario de la empresa, puesto que las acciones son las partes en que se divide el capital de una compañía, por ejemplo, si la empresa obtiene buenos resultados y tiene buenas perspectivas, el precio de las acciones tendra a subir y el accionista podrá obtener una buena rentabilidad cuando venda sus acciones, hay que saber que las compañías emiten acciones cuando necesitan capital para invertir o pagar costos. Cuando un inversor compra una acción, se transforma en un accionista y propietario de una pequeña parte de la compañía.

“CONCLUSION”

Para concluir este presente trabajo dare a conocer lo aprendido acerca del mercado de capital y como está desarrollado en donde a través de estos temas nos podemos dar cuenta cuán importante es, porque nos enseña como trabajar en un mercado, es decir un mercado de capitales es un mercado financiero en el que se compran y venden deudas a largo plazo o valores respaldados por acciones, ya que el mercado de capitales está diseñado para la formación de capital social, la adquisición de activos o bien para el desarrollo de proyectos a largo plazo por parte del emisor ya que la mayoría de los expertos financieros concuerdan en que el mediano y largo plazo son períodos superiores a un año, ya que por medio de una mayor propensión al ahorro, se genera una mayor inversión, debido a que se producen excedentes de capital para los ahorradores, los cuales buscan invertirlos y generar mayor riqueza así que la bolsa de valores ofrecen al público y a sus miembros facilidades, mecanismos e instrumentos en la negociación de títulos de valores susceptibles de oferta pública, a precios determinados mediante subasta, en ella se llevan a cabo las operaciones del mercado de valores organizado en México, siendo su objeto el facilitar las transacciones con valores y procurar el desarrollo del mercado, fomentar su expansión y competitividad, así también cuando se crea una empresa, sus fundadores por lo general invierten su dinero en el negocio; quizá también inviten a algunos miembros de su familia o amigos a invertir capital accionario en el negocio, ya que las acciones representan los instrumentos financieros más representativos en su uso y operación en el marco del sistema financiero mexicano; específicamente del mercado de capitales; y de los Instrumentos de renta variable, constituyéndose en una fuente de financiamiento muy socorrida por las empresas emisoras que requieren fondos para poder tener un mejor desarrollo y crecimiento económico dentro de los múltiples beneficios que espera la sociedad mexicana, específicamente hablando de los inversores o compradores de títulos que son los que las financian por lo tanto las acciones son títulos o instrumentos financieros que, en conjunto de series, representan una parte alícuota del capital social de una empresa, los cuales son colocados y negociados entre el gran público inversionista a través de la infraestructura proporcionada por la Bolsa Mexicana de Valores cuyo objetivo es la obtención del financiamiento, hay que saber que las compañías emiten acciones cuando necesitan capital para invertir o pagar costos, por eso es muy importante y a la vez interesantes conocer estos temas por que nos será de gran ayuda más adelante a lo largo de nuestra vida.

“BIBLIOGRAFIA”

Referencias

GRINBLATT, M. (2006). *ESTRATEGIA EMPRESARIAL*. COLOMBIA: MERCADO FINANCIEROS

MEDRANO, M. L. (2008). *MERCADO FINANCIEROS* . 1326: CORREGIDA Y AUMENTADA.

